



# LA FALANGE

ÓRGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

**"Es necesario dar a los que reclaman desde su hambre de siglos, la íntegra posibilidad de vivir como seres religiosos y humanos."  
JOSE ANTONIO.**

Número suelto: 15 cts.

AÑO III - Núm. 183

CACERES 7 DE MARZO DE 1938. = II AÑO TRIUNFAL

General Ezponda, 1

## Yugos y Flechas en Valladolid

# Importante acto verificado ante millares de espectadores TRES MAGNIFICOS DISCURSOS NACIONALSINDICALISTAS

**"Esa legión impresionante de muertos que marcha delante de nosotros, nos exige el cumplimiento íntegro, total y definitivo de nuestra gran revolución nacional., - (MARTINEZ DE BEDOYA.)**

### Gran animación en la ciudad

Valladolid.—La animación que se notaba en esta capital era grandiosa antes de celebrarse el acto. Los paseos presentaban un aspecto magnífico por la gran cantidad de forasteros que habían llegado para asistir al brillantísimo acto de conmemoración del 4 de Marzo de 1934.

Se han colocado altavoces en diferentes sitios céntricos y en los barrios extremos de la capital.

El teatro Calderón, que como se sabe, es uno de los más espaciosos de España, presentaba un aspecto brillantísimo. Se hallaba completamente atestado y estaba exornado con una espléndida iluminación y con los emblemas y Banderas de la Falange, italianas, alemanas y demás países amigos y la primera bandera de Falange Española de Castilla.

El acto se radió al Teatro Pradera, que también se encontraba atestado, y alrededor de los numerosos altavoces instalados en los sitios y barrios de la capital, se encontraban grandes grupos de personas, ansiosas de oír la

palabra de los camaradas Suevo, Bedoya y Fernández Cuesta.

### Llegan los mandos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Al entrar las Autoridades y camaradas que hubieran de tomar parte en el acto, sonaron las enormes trompetas, apareciendo en el teatro, primero, Pilar Primo de Rivera; luego, el camarada Bedoya; Dionisio Martín, Subsecretario de Agricultura; camarada Aznar, Ridruejo, José María Gutiérrez, secretario nacional de Organizaciones juveniles, el camarada Jefe local de Valladolid, el Jefe Provincial de Valladolid, Girol, etc.

El camarada Fernández Cuesta, dió la orden para que el público que se hallaba puesto en pie, se acomodase en sus respectivas localidades.

### Unas palabras del camarada Ortega

El camarada Ortega, jefe provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista de Valladolid, fué quien hizo la presentación de los oradores.

tros jefes, está cumplida. La juventud ha sabido ponerse en pie de guerra y abrazarse fuertemente al Ejército para deshacer por la vía limpia de lo contundente a la horda feroz y extranjerizante.

Frente a la guerra sin cuartel que la juventud ha sabido promover y que nuestros jefes procuran constantemente sostener frente al enemigo colocado en ese plano de la vida o de la muerte, no ha sabido poner más resistencia que la de unas brigadas internacionales formadas por hombres de todas las hampas, que ni tienen Dios a quien rezar, ni Patria a quien encomendar ni ofrecer sus angustias, ni si quiera apellidos y nombres propios.

Pero la guerra, la guerra que ha sabido promover y desatar la juventud, no solamente ha servido para poner de manifiesto las bajas cualidades del enemigo, sino que junto a esto ha servido para poner en claro que esta última carta de la guerra se la ha jugado por entero, solamente la juventud para bien de España, y que esos hombres, viejos jóvenes, conservadores pudientes que alardeaban de experiencia, no han sabido hacer otra cosa que salir a la acera y a los balcones a saludar a la bandera, o ir a engrosar las listas de suscripción; y cuando en consonancia con esta guerra tremenda e implacable ha habido necesidad de improvisar una política limpia, una política fuerte, una política libre de marrullerías y de compromisos, ha habido también que buscar a los hombres nuevos, a los hombres de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., que en un frente y en otro, desde el año 1931, venimos jugándonos la vida alegremente a la vuelta de todas las esquinas de nuestra postura entera, cerrada, intransigente, activa y militante, contra la anti-España, sin que en ningún momento quisiéramos transigir con los políticos ni dar nuestra adhesión al régimen de debilidad y fingimientos de imprudencia y cobardías, sin que en ningún momento quisiéramos pedir el descanso, sin que quisiéramos abandonar frente a las posibilidades de los votos en el parlamentarismo, la postura incómoda, la verdad entera y la lucha en la calle. (Ovación).

Así, pues, ante nuestros jefes, fuertemente presentes aquí, podemos reconocer todos que su voluntad de guerra, su voluntad de violencia, su voluntad de revolución al servicio de España está rigurosamente cumplimentada.

Unas palabras del camarada Ortega

Unas palabras del camarada Ortega

### Una Consigna de Onésimo

Y en este balance que estamos haciendo aquí, en este momento, debo yo recordaros algunas de las consignas básicas que nuestros cuatro jefes fundadores dijeron y proclamaron aquí en marzo de 1934. «Pedimos el primer puesto entre los hombres», dijo en aquella fecha Onésimo Redondo. «Nuestro afán de justicia social es tan sincero, que no queremos obreros en nuestra filas con las uñas recortadas. Queremos junto a nosotros trabajadores de España exigentes y revolucionarios», dijo aquel mismo día Ledesma Ramos. «Raeremos de nuestro suelo la lepra de los partidos políticos», dijo Ruiz de Alda. «Frente a los marxistas, oponemos un sentido alegre a la vida española», proclamó José Antonio que terminó con aquel magnífico discurso suyo, cuyos tonos, de tan alto sentido español, todos recuerdan.

Pues bien, el primer puesto entre los hombres que pidió Onésimo lo ha conquistado ya la juventud en todos los frentes y este primer puesto lo ha sabido conquistar también en la dirección del país: en el frente y en la retaguardia la juventud manda inspirándose constantemente en nuestras viejas consignas políticas con una ambición insaciable de superación nacionalsindicalista.

A los que nos ha tocado ocupar el primer puesto, el de los hombres, en este frente

equivoco y poco brillante de la política, lo hacemos —vosotros lo sabéis bien, jefes fundadores, desde ahí arriba— conforme a lo que nos marcásteis: es decir como políticos de misión.

El político profesional, ese hombre vil y repugnante que comerciaba con los intereses comunes, que especulaba, en propio, provecho con los afanes nacionales, que vivía al día, sin misión lejana; ese hombre, el político profesional que vosotros habéis conocido por aquí y por allá, con su conducta inmoral y desaprensiva; ese hombre debe desaparecer para no volver más. El político profesional jugaba con una palmadita a éste, una sonrisa a aquél, una prebenda para todos disconforme y peligroso y una zancadilla para toda persona inteligente, honrada y trabajadora.

Pues bien el político profesional, vosotros lo sabéis, era el hombre que no tenía más objeción en su vida que flotar a través de todas las vicitudes, defender sus privilegios y mantener el tinglado partidista que le permitía sostenerse a flote.

Por el contrario, el político de visión es el hombre dominado por entero por un ideal grande y magnífico, un ideal al que consagra su vida, al que consagra todas sus actividades. El político de visión recibe su inspiración y sus órdenes de sí mismo cuando es un genio fundador, o de un jefe máximo cuando es sencillamente un seguidor o un apóstol de quien va delante en el comercio y en la mística de la revolución que él cree. Y estos políticos de misión, que debemos ser todos los nacionalsindicalistas, no deben tener otra misión en su vida que la de hacer posible su ideal, la de ir conquistando aquellos objetivos necesarios en el desarrollo del movimiento político puesto al servicio de la doctrina propia y de los puntos nacionales. Los políticos de misión, que debemos ser los nacionalsindicalistas, encargándonos de ganar el imperio para España, no debemos tener ningún deseo de medro personal, ni tareas de desgaste, ni quebranto de nuestro prestigio ni de esfuerzo excesivo.

Desde la más humilde jerarquía hasta la de más envergadura, estamos aquí para servir al destino común de todos los españoles, para sacrificarnos en su logro, para caer todos los días rendidos por el trabajo, por el esfuerzo y quizá también por incomprendimientos e ingratitudes. Pero si nuestros puntos se realizan, si la voluntad de nuestros jefes fundadores cristaliza, si España va por la ruta que nosotros le hemos señalado, ¡benditos sean esos desgastes, benditos sean los sacrificios íntimos, bienvenidas las amarguras y todas las ingratitudes, porque habremos servido como españoles, como

falangistas, a la realización de nuestra gran revolución nacional, auténtica y generosamente, sin tacañerías, ni regateos! (Gran ovación).

Los trabajadores enteros y exigentes que siguen aquellas consignas de aquel día, están ya con nosotros, están encuadrados en nuestras propias filas; han sido exaltados a la categoría de productores en la misma línea que los técnicos y que los empresarios, y en el mismo rango de disciplina y de fe, y mediante una organización sindical, poderosa, que se está construyendo, los trabajadores de España van a estar cobijados por nosotros y van a tener las oportunidades necesarias para servir con honor a la prosperidad nacional.

Pero hay más: ahí está, en este orden social, el Auxilio Social, garantizando a todos los españoles la satisfacción mínima de sus necesidades elementales; ahí está el Auxilio Social cuidando del porvenir de las generaciones futuras, venideras: protección a la maternidad y a la infancia y el Servicio Nacional del Trigo que libra a los labradores de los especuladores que vivían a costa del campo, y ahí está nuestro grito oficial de ¡Arriba el campo! que ha salido del reconocimiento del nacionalsindicalismo hacia el problema campesino, cruzando todos los días de Norte a Sur y de Oeste a Oeste, como consigna legítima, que eleva a todos los pueblos de España.

### Ya no hay derechas ni izquierdas

Los partidos políticos que Julio Ruiz de Alda aquel día calificaba de lepra, han sido ya raídos, han sido ya suprimidos por la voluntad de la juventud nacional y por orden expresa del Caudillo. Ya no hay derechas ni izquierdas, ni centro ni independientes, ni división entre españoles. El nacionalsindicalismo está en la guerra y en la revolución para mantener la unidad religiosa y para crear la unidad política y la unidad social.

Frente al materialismo marxista hemos sabido crear, como dijo José Antonio aquel día, un clima espiritual lleno de finalidad trascendente para el pueblo español. El marxismo, con todas sus escuelas de rencores, de inquietudes bestiales por la vida material, ha sido proscrito de nuestra nación y no solamente está separado por una línea de fuego, sino por montones de cadáveres, de magníficos españoles que nadie nos podrá devolver a la vida. Y el yugo y las flechas que José Antonio cantara aquí de un modo tan magnífico, ya es hoy el emblema político único de todos los españoles, y han sido elevados, con el águila negra de los Reyes Católicos, al escudo oficial del Estado Nacionalsindicalista.

Y además de todas estas cosas, hemos salvado dos cosas grandes para España: el

### Habla nuestro camarada Martínez de Bedoya

Hombres y mujeres del Movimiento: Con voz segura ante el Nacional sindicalismo castellano, comparecemos todos los años en esta fecha para hacer Falange y afirmar rutas. Hoy hace cuatro años, no bien fundada la organización de Falange Española de las J. O. N. S., vinimos a este teatro a hablar como adelantados de una masa ardiente y rebelde, plena de fe hacia nuestros jefes, el camarada Gutiérrez Palma y yo; después, los conductores, Ramiro Ledesma, Julio Ruiz de Alda, Onésimo Redondo y José Antonio Primo de Rivera, sentaron aquí solidariamente los fundamentos que en esta fecha han sido más solidariamente confirmados por el sacrificio inmenso y ejemplar de sus cuatro vidas.

En este mismo local, delante de personas, de muchas de las personas que hoy aquí también están presentes, en un ambiente idéntico a éste, nuestros grandes cuatro jefes desgranaron una a una nuestras consignas.

### Examen de conciencia y balance de fe

Es natural que situados ahora nosotros en igual marco, se produzca en nosotros, fuerte e impresionantes sus recuerdos, la angustia de sus voces, de su evocación, en estos instantes, en los cuales queremos hacer examen de conciencia, balance de fe y efecto conseguido en nuestro no interrumpido proceso político.

Camaradas jefes de aquel 4 de Marzo, venimos a rendiros cuentas: estáis presentes de-

lante de nosotros, yo os veo vigilantes y abrumados por un sentido político Ramiro, lleno de espíritu de milicia contundente; Julio, iluminado y realista; Onésimo, ímpetu riguroso lleno de jerarquía; José Antonio... Vosotros estáis aquí y yo os veo: camaradas jefes del 4 de Marzo, de aquel 4 de Marzo, y aquí venimos los tres camaradas que hoy oshablamos, dos de aquel Consejo Nacional de las Jons, que acordamos la unión con Falange Española. El otro Fernández Cuesta, del grupo que nos recibión con el brazo abierto con Julio y con José Antonio; los tres de aquel Consejo Nacional de Falange Española de las Jons, en Octubre de 1934, y venimos aquí los tres llenos de responsabilidad, seguros de nosotros mismos, preocupados por el futuro, y ante vosotros, jefes de aquel 4 de Marzo, jefes fundadores, con la alegría difícil de quien ha superado dificultades enormes, proclamamos y decimos ante la faz de España: Primero, ante la política económica y social de España la Falange preparó, pidió, la salvación armada de nuestro pueblo. Hemos creído siempre que la violencia tiene todas las cualidades precisas para deshacer y desconcertar al enemigo, conjunto de la masonería, del comunismo, del judaísmo, enemigos que se revelan siempre de la cobardía e indecisión de la burguesía y de las amenazas del terrorismo. Hoy aquella consigna ineludible, de la salvación armada de nuestro pueblo, aquella consigna que nos dejaron nues-

### La juventud está ganando la guerra y la revolución

Y la juventud no es para nosotros, entendedlo bien el mal intencionado; la juventud no es para nosotros, el materialismo de tener unos pocos años, sino un temperamento, un modo de ser, una cualidad susceptible de mantenerse perfectamente a través de toda una vida. La juventud—repito—en consecuencia, está ganando en estos instantes, al mismo tiempo, la guerra y la revolución. Pero para ninguna de estas tareas hay



# Yugos y Flechas en Valladolid

## “Nuestra consigna, camaradas, es hoy, como siempre, clara y rotunda. Tenemos que hacer la revolución. Tenemos que continuar haciendo la revolución. Una revolución que España está esperando desde hace mucho tiempo,, (SUEVOS)

sentido religioso de la vida y el sentido nuestro en lo universal.

En primer lugar, hemos salvado el sentido religioso de la vida, el tradicional espíritu católico español, entendido con el austero y antiformalista propio del genio castellano. No sabemos si a esta actitud afirmativamente religiosa la llaman o no confesional y si está en consonancia con ciertas diplomacias que nos regatean la categoría de sus representantes. Lo que sí sabemos es que estamos con Cristo y que nuestra juventud se desangra en defensa de la civilización cristiana. Tendríamos derecho a exigir mucho en este orden de cosas. Pero ante ciertas mezquindades políticas y ante ciertas sutilezas farisaicas, nuestra juventud puede permitirse la satisfacción de morir por Dios y por España, sin querer para sí flores tristes de una comprensión que parece protocolaria. (Delirante ovación que dura largo rato.)

En segundo lugar hemos salvado para España nuestro destino en lo universal. Las puertas de nuestro gran destino están abiertas de par en par. Tenemos ya la base de una política internacional, peculiar y específica, puesto que con la guerra hemos recobrado nuestra voluntad propia. No podemos olvidar el rango que nos proporciona el hecho de que en España, en nuestro suelo, se está quizá escribiendo el futuro de Europa, y que de ahora en adelante vamos e iremos siempre acompañados de amigos fieles y poderosos. No nos interesa sacar las consecuencias de que del triunfo de nuestra revolución nacional, se va a derivar un segundo desequilibrio europeo en relación con el orden artificioso que París y Moscú planearon un día; pero que lo si nos interesa es sacar las consecuencias y adoptar una efectiva y reverente, frente a ciertos anacrónicos intereses creados que mantienen en torno de sí algunas potencias, y proclamar ante el mundo, que frente a las legiones que puedan tener algunos potentados mundiales no nos conformaremos ya nunca más con las migajas de sus festines.

Por último, los intereses que hemos revisado en este balance breve que hemos hecho, y con el cual no estamos conformes por que nuestra exigencia es mucho mayor y más elevada, debemos consignar que hemos encontrado por especial designio de la Providencia la garantía precisa que nos asegura el desarrollo gradual y ambicioso de nuestro Movimiento. Que para enjuiciar esta política nadie olvide que el Movimiento nuestro ha sufrido una serie de trámites y de peligros como ningún Movimiento análogo al nuestro ha sufrido en el mundo.

### Mártires

Fijaros bien; cuando la sublevación corría como la pólvora de Norte a Sur, nuestros cuatro grandes jefes nos faltaron para ponerse al frente de nuestras columnas victoriosas. Onésimo, que se había escapado de la Cárcel de Avila a los cinco días de iniciado el movimiento, quiso entregar su vida cuando iba, consciente de todos los riesgos, a arengar por segunda vez a su vieja guardia en el Alto del León. Y pocos días después, allá en Madrid, en una «checa» de Las Ventas, nuestro camarada Ledesma era asesinado, y Ruiz de Alda era

asesinado villanamente en la Cárcel Modelo de Madrid. Y luego, en Alicante, José Antonio nos ha dejado la estela de su vida, como inquietante y prometedora Camino de Santiago.

Y ante esta ausencia de jefes se produjo, naturalmente, el desconcierto. Y la Falange buscó por todos los medios al hombre que la condujera indefectiblemente al triunfo. Y un día de Marzo, como promesa de primavera, entre el rumor bronco de la guerra, encontramos un hombre entero y juvenil, un hombre que había salvado la guerra con su serenidad en los primeros días, cuando la Escuadra, traicionándonos, impedía el paso de las fuerzas legionarias de Marruecos; un hombre que, de victoria en victoria, ha puesto a flote los afanes de la juventud nacional; un hombre que por genio y por virtud había sido puesto, con

### Discurso de nuestro camarada Suevos

Camaradas de la Falange. Camisas azules de la revolución nacional.

Figuráos mi emoción de viejo nacionalsindicalista de la primera hora, al hablar hoy aquí, en Valladolid, tierra llana de los caminos anchos y del trigo limpio, donde se ha creado uno de los profundos y heroicos dramas de la Falange. Aquí, por donde la voz profética de Onésimo Redondo, convocando a las alegres mocedades a la gran tarea de dirigir la Patria, dar el pan, administrar la justicia, en la que España una, grande y libre, que llevamos en nuestra sangre y en nuestro sueño; figuráos mi emoción al hablar rodeado de vuestras gloriosas camisas azules, al evocar aquellas primeras centurias vallisoletanas, que supieron contener en el Alto del León y supieron oponer un dique de pechos juveniles españoles a la riada roja que pretendía arrasar y devastar la tierra antigua, castellana y española.

El que estas palabras os dice aquí ha tenido el alto honor de vestir la camisa azul y ser un combatiente más en la Sierra del Guadarrama, en aquellas jornadas inolvidables de Julio y Agosto de 1936.

### La Falange que moría de pie...

Era en aquellos tiempos la guerra una hermosa aventura, llena de ímpetu y de promesas; aquella época en que la metralla roja se estrellaba en la carne de la Falange, que moría de pie porque no quería ni sabía esconderse, por que buscaba el peligro; eran aquellos momentos en que la muerte corría por entre los pinos y riscos de la sierra, donde estaban nuestra heroicas juventudes; eran aquellos tiempos, camaradas, en que al ver la juventud española en aquella lucha, nos lanzó un grito, una sola consigna ¡Arriba España! (Gran emoción.)

Pero figuráos sobre todo, mi emoción al recordar que esta mañana ha hecho cuatro años que yo, y conmigo muchos de los que aquí están hoy, oímos por primera vez la voz genialísima de José Antonio, el que llevaba su fervor revolucionario en el pecho, en quien teníamos una fe sagrada, el que venía de la raíz misma de España, el que nos iba a conducir y a guiar, el que iba a modelar nuestra mente, el que iba a modelar nuestra alma, aquel que iba a hacer el maravilloso milagro de crear una Patria libre, limpia de patrioterros, que nos

naturalidad impresionante, en la Jefatura del Estado.

### Con Dios será España Una, Grande y Libre

Y ese hombre, al vernos en trance difícil y al oír nuestras voces amorosas, se acercó a nosotros y cogió el timón, hizo de Jefe nacional y nos dijo, con acento triunfal: Con Dios será España Una, Grande y Libre. Y la juventud de Ramos Ledesma, de Onésimo Redondo, de Ruiz de Alda y José Antonio Primo de Rivera, llena de fe, se agrupó en torno suyo y con él vamos hoy aquí lanzando estas consignas, que serán registradas victoriosamente en un próximo 4 de Marzo.

Y oído bien, hombres y mujeres del Movimiento: realizaremos la paz entre todos los españoles con la fundación de la segunda unidad española. (Clamorosa ovación que dura largo rato.)

iba a entregar una patria exigente, a la que había que llegar tras larga impaciencia, a la que había que ganar como a una mujer amada, entre golpes, con amor y esperanza.

Aquel mitin del 4 de Marzo de 1934, que hoy conmemoramos aquí, fué, es cierto, un acto decisivo y trascendental en la historia que hacemos, y no lo fué tanto porque se hubiesen pronunciado unos discursos más o menos profundos, más o menos brillantes, sino porque en aquel acto, primera concentración de esas masas campesinas y de estudiantes hacia el nacionalsindicalismo, sino porque aquel día se celebraba aquí el primer paso definitivo de la integración de las juventudes españolas; porque aquel día se rindió cuenta aquí de la primera etapa de la revolución nacionalsindicalista, y se comenzaba con paso firme y decisivo la segunda etapa, de la cual no se podía salir sino con la victoria o con la muerte, con la total desaparición de la Falange o con la total conquista del Poder de la revolución nacionalsindicalista. (Gran ovación.)

### Falange y Jons

Pocos días antes de aquel 4 de Marzo, glorioso en nuestra historia, se había verificado un acto trascendental. Los periódicos apenas lo comentaron. Parecía no tener importancia. Se habían unido las dos únicas fuerzas juveniles que tenían un porvenir en frente, que llevaban la esperanza en alto, porque eran los dos únicos movimientos que tenían dos cualidades necesarias para triunfar: la temperatura, el calor de vibración, la fuerza y el estilo, que es expresión de nuestro espíritu. Se habían unido la Falange Española y las Jons. Las Jons habían aportado sus consignas y sus emblemas. Las Jons, habían aportado una liturgia revolucionaria. La Falange Española, en cambio, nos había traído una mente, un brazo, una voz juvenil, a través de la cual hablaba el mismo genio de España; nos trajo lo que más queríamos y amábamos, la figura del Adelantado del Imperio, del Príncipe de nuestra generación, en figura de combate, figura tres veces heroica, de José Antonio Primo de Rivera. (Gran ovación.)

Mas no queremos, camaradas, conmemorar aquella fecha importantísima con solo retórica y contemplando un pasado glorioso, pero peligroso siempre. Nosotros venimos

aquí con nuestro estilo de siempre, con nuestro espíritu de siempre, el nacionalsindicalismo, limpio y glorioso, á decir claro y adoptar posiciones rotundas ante la Patria y ante el mundo.

Hoy hablamos como hace cuatro años, en un momento decisivo de la revolución nacionalsindicalista. En este último año, la Falange, sin desaliento, la Falange, sin zozobra, siempre en la brecha, que obrando día tras día, encauzando las fronteras de su espíritu, en estos últimos tiempos hemos conseguido, la Falange ha conseguido, poner la planta sobre la gobernación del Estado, allí donde se puede dirigir y donde se puede mandar, allí donde nosotros queríamos llegar precisamente, para que desde allí mismo, desde las alturas, poder deramar de una manera más apasionada y viril sobre todos los corazones de España, el pan y la justicia hasta los más humildes de todos. (Grandes aplausos.)

### El formidable crecimiento de la Falange

Pero ha de extrañarnos a todos cuantos meditemos en la historia que está pasando en España, ha de sorprendernos a todos el enorme crecimiento de la Falange, del nacionalsindicalismo, desde aquel 4 de Marzo de 1934, hasta el de 1938. Es cierto que hemos luchado valerosamente, que hemos luchado con constancia en todos los momentos de nuestra guerra y en todos los momentos de nuestra lucha anterior; pero esto no basta para aplicar tan formidable crecimiento y si que aquella pequeña Falange del 34 se haya convertido en este formidable Movimiento de 1938. Porque desde la primera fecha a la segunda había surgido en España una cosa que explica todo cuanto ocurre aquí y todo cuanto en adelante ha de ocurrir; había estallado esta cosa conmovedora y genial que se llama «la guerra». Acaso os prezcza poco lo que os voy a decir, pero sostengo, lo que he sostenido siempre y lo sostendré también siempre, que las guerras, nosotros los de la Falange, no podemos ver a la guerra como un castigo divino, sino todo lo contrario: como una providencia, como un regalo que Dios nos envía, como la pieza necesaria que España necesitaba, pues habéis de saber que afortunadamente, la guerra ha sido dura, que afortunadamente ha habido muchos mártires y muchos héroes, porque las guerras son el motor que mueve la historia, son la romesa sin la cual no puede haber mutación en las sociedades. Las guerras son las que mueven a las naciones.

### El sentimiento de la Patria

En la paz, camaradas, en la paz de los partidos políticos y de las banderías, no se conmueve más que la superficie del país. El resto del país, lo que más importa, el sentido de la Nación, el sentimiento mismo de la Patria, queda apenas un alboroto que no pasa de la superficie política. En cambio, cuando la guerra surge, arranca al proletario de su estrecha visión de clase, arranca al campesino de su somnolencia y arranca a todos los corazones españoles y los retiene en la vida agitada de las trincheras, donde se despiertan y abren sus ojos; allí es donde se dan cuenta de que ellos no son un trasto arrojado en un rincón de la Patria, y al despertar saben que tienen un papel que cumplir y saben que habían estado ajenos a

todas las contiendas del país y de los partidos políticos, y cuando termine la guerra están dispuestos—y así ha sucedido siempre en todas partes—a volver a la retaguardia para derribar a puntapiés los aledaños sinuosos de la retaguardia y elevar, en cambio, en tierra firme las banderas que vienen empapadas en sangre. (Calurosa ovación.)

### Necesidad de esta guerra de España

Yo he sostenido siempre que las guerras son postuladas de la revolución. Es más, sostengo que las guerras mismas son ya pura redención. Sin la tremenda catástrofe de la guerra europea, ni Rusia, ni Italia, ni Alemania tendrían hoy los regimenes que tienen. Y yo os aseguro, camaradas, que sin esta guerra santa que estamos haciendo, la Falange no hubiera podido triunfar como estamos triunfando a la vez, contra el bolchevismo, contra el frente rojo y contra la reacción.

Y en las guerras, antes de las guerras, en las guerras mismas y en la época posterior a las guerras, y a veces—como en este caso—en las tres etapas, hay siempre unos núcleos políticos, más o menos numerosos—que esto no importa—que por asumir todo el mensaje tradicional que llevan en las venas de la Patria y al mismo tiempo adaptarse a las circunstancias que podrían enfrentarse con los problemas que se plantean a los hombres que los viven, estos grupos son los que, más tarde o más temprano, dan un cauce y una dirección a la fuerza generatriz que se le vanta con la guerra. Pues bien, es preciso decir siempre, repetirlo aquí y repetirlo en todo momento, que es necesario, para comprender todo lo que está sucediendo en España y todo lo que inevitablemente sucederá en lo porvenir, hay que partir de esta premisa que la Falange es la que ha dado dirección y sentido al Alzamiento Nacional, porque si no hubiese sido por la Falange, si no hubiese sido por los 26 puntos de la Falange, si no hubiese sido por su sentido, por su emblema, por su estilo, por todos sus dogmas, el Alzamiento Nacional hubiese caído en el vacío y no hubiese pasado por mucho que hubiese sido el heroísmo de su juventud y por mucha que hubiese sido la abnegación de sus directores, hubiera sido un movimiento tan noble como se quisiera, pero fracasaria y haría estéril, más tarde o más temprano, toda la generosa sangre derramada por nosotros (Ovación.)

### La Falange, tra el Caudillo, al lado del Ejército

Y puesto que la Falange, tras su Caudillo, y al lado del Ejército Español, que ya forma una sola unidad bajo las flechas y el yugo, puesto que es la Falange la que ha dado sentido y dirección al alzamiento nacional, yo creo que para que las cosas se entiendan rectamente, ya va siendo tiempo de que vaya desapareciendo ese término vago de «Movimiento nacional». Otros movimientos son siempre hacia un sitio, hacia alguna parte, y esa parte se justifica en el sentido del movimiento que se hace. En los primeros tiempos del Alzamiento se podía hablar del Movimiento nacional, porque, en realidad, no se sabía exactamente a donde se iba a ir; pero ahora, con el Caudillo, sabemos bien a donde queremos ir; sabemos bien a donde vamos y tenemos que ir todos, yo creo que ya es tiempo de que se reem-

place el Movimiento Nacional por el término de «Revolución nacionalsindicalista». (Enorme ovación que se prolonga largo rato.)

### El parapeto de los acomodaticios

El actual momento, camaradas, es de optimismo, de animosidad y de aliento; pero todos tenemos que ir al término más preciso para que nadie se llame a engaño. Porque es inevitable que en este optimismo y en este ánimo que todos tenemos y con el que vamos frente a la victoria próxima, en el campo de batalla, con la victoria que tenemos en la retaguardia, nuestra concepción nacional sindicalista que se está levantando entre nosotros, creo que hay que ir al término preciso y concreto para terminar con los inquietos y vagos fantasmas que todavía, inevitablemente, deambulan por la retaguardia; detrás de ese vago nombre de «Movimiento nacional» todavía queda a alguien la vana esperanza de que podrá esto cambiar algún día y se refugian, como en un parapeto, todos estos señores acomodaticios, que siempre están con el que manda, que no comen ni carne ni pescado, y lo que es peor, camaradas, lo que es peor, porque su mal pretende parapetarse tras ese vago nombre, mientras se inclinan ante la Cruz, símbolo donde murió Cristo, guardan en sitio seguro sus talonarios de cuentas corrientes en los Bancos internacionales. (Atronadora y entusiasta ovación.)

### Hay que ir al pueblo y hablarle con las palabras más claras

Hay, pues, camaradas, que ir al pueblo y hablarle con las palabras más limpias y claras que tengamos. Es preciso que vayamos al frente de batalla y hablémos a los soldados y les digamos: «Camaradas españoles; ¿sabéis por que habéis venido a luchar? ¿Sabéis por que habéis abandonado vuestras casas, vuestros hogares, vuestros hijos y vuestras mujeres, vuestros padres y vuestros hermanos? ¿Sabéis por que estáis aquí sufriendo el frío, el dolor y la muerte? Pues estáis aquí haciendo este sacrificio porque tras esta guerra gloriosa os vamos a entregar una cosa genial, que se llama Revolución Nacional-Sindicalista; porque nosotros os vamos a entregar tres cosas y en éstas residen el nacional-sindicalismo, y que hace mucho tiempo no teníais, que son: la Patria, el Pan y la Justicia. (Una voz: ¡Arriba España!) Y no son palabras huecas, sino que están llenas de noble contenido y habrá que explicarles lo que se entiende por Patria, por Pan y por Justicia.

### Una hermandad como la de las trincheras

Y además, camaradas, nosotros, gracias al espíritu de la Falange, al espíritu del nacionalsindicalismo y al espíritu de las trincheras, paralelos vamos a crear una Patria alegre, alta y feliz, en donde no haya compartimentos estancos ni recelos mutuos, porque, a nuestra imagen y semejanza, en las trincheras, frente al enemigo, frente a los bolcheviques, nosotros queremos hacer un Estado en la retaguardia, y para siempre. Porque nosotros, los que hemos estado en las trincheras, en los campos de batalla, sabemos que allí no hay distinciones entre ricos y pobres, entre aristócratas y proletarios. Sabemos que todos allí visten un mismo y glorioso uniforme, y sabemos que allí todos comen el mismo rancho en la misma escudilla, y sabemos que allí el

(Continúa en 5.ª Plana)



# Nacional-Sindicalismo

Han sido aprobados los Estatutos de la Caja Compensadora de Cargas Familiares

HACIA EL GRAN SINDICATO AGRÍCOLA GANADERO

Los obreros agrícolas y pequeños agricultores a los que alcanza la exención del impuesto por maquila

El gran capitalismo financiero e industrial

Ni el marxismo con sus teorías, ni el sindicalismo revolucionario con sus medios de lucha son los únicos factores que han influido en el actual situación de la Economía mundial. Hay que tener en cuenta otro más y de gran importancia.

## El sistema capitalista

Realmente no puede hablarse del gran capitalismo hasta la implantación de la gran industria del triunfo de la máquina. Esto es, hasta principios del siglo XIX. La esencia del sistema consiste no sólo en ser una forma de organización económica en la que el capital predomina exageradamente sobre el trabajo, sino en que, como hace notar Mussolini hay una producción en masa para un consumo en masa, y mediante un capital también en masa. Es decir, que en el sistema capitalista se pierde en absoluto todo el carácter humano de la producción; esta deja de ser la obra directa de un hombre, ya no se precisan las cualidades personales del artesano, aquél es absorbido por la máquina y se convierte en una pieza necesaria para su funcionamiento. Pero el gran capitalismo industrial, ha pasado también por diferentes fases pues si en su principio poseía todas las características de liberalismo económico que lo había creado, a partir de 1870 empieza a perderlas ya que al surgir la empresa anónima, si el capital se hace público mediante la compra de acciones, se precisa también la pública intervención. Esta pérdida de las esencias liberales se acentúa cada vez más paralelamente al desarrollo de la reconcentración económica y capitalista, y así vemos como las grandes coaliciones industriales, trusts, rings, etcétera, nacen precisamente para evitar una de las notas de tal liberalismo la libre competencia, pues a los grandes capitalistas les ha sido más cómodo que luchar entre sí, ponerse de acuerdo para repartirse los mercados, fijar los contingentes de producción y señalar los precios. Y no es esto sólo, sino que la intervención del Estado capitalista es cada vez más solicitada, a fin de que dicte disposiciones orientadas en un profundo proteccionismo económico. (Recordemos las famosas primas o subvenciones concedidas por los Gobiernos que se sucedían en España a determinadas empresas industriales, tales como las Compañías Navieras Transatlánticas, patronal-minera asturiana, líneas ferroviarias, etcétera. Son, pues, rasgos característicos del sistema capitalista en estos últimos tiempos, de su apartamiento de los principios liberales que lo engendraron y una concentración de capital de tal magnitud que ha puesto en peligro la independencia política de los pueblos y ha contribuido en gran parte al desorden económico.

Lenin, poco tiempo antes de estallar la Revolución, publicó un libro en el que describía el Estado Soviético tal como él lo había concebido y tal como ha sido implantado.

Pues bien; en esa obra decía Lenin que para llegar a su ideal de anarquía social, en la que los hombres no precisarían de la actual organización jurídica y económica del mundo había que pasar por diversas etapas: capitalismo de Estado, comunismo y anarquía. Pero comprendiendo que no era posible cambiar la condición de hombre de la noche a la mañana, añadía, que para alcanzar la etapa final, era necesario conservar el Estado que Lenin tomaba como sinónimo de opresión. Estado, que ni sería libre, porque precisaría de una disciplina férrea, ni justo. Porque mantendría la igualdad de salarios, igualdad que ante las diferentes necesidades humanas representa una injusticia. Lenin resumía en una frase su concepto estatal: «Mantendremos el Estado burgués... pero sin la burguesía». No hay, pues porque extrañarse de lo que sucede en Rusia. A Lenin se le podrá tachar de todo, menos de hipócrita.

Como no es posible, ni humano contemplar impávidos, según hacen los marxistas, la total destrucción de la clase obrera, esperando que de esa destrucción salga la emancipación del proletariado, ni tampoco remediar su actual situación, mediante concesiones puramente gratuitas, otorgadas por sentimentalismo o compasión, sino que se debe buscar la redención económica de todos los españoles, no de parte de ellos, mediante una transformación social, profunda y completa; queda otro remedio que construir un orden nuevo formado por elementos psicológicos y técnicos distintos de los existentes.

Ante todo hay que cambiar la finalidad de la Economía, subordinando esta a la moral y viendo en ella el medio de satisfacer las necesidades humanas, no el de acumular riquezas o saciar placeres. Buscando en los negocios una ganancia remuneradora y no un provecho exorbitante, estableciendo salarios, precios y valores justos, huyendo en definitiva de los móviles predominantemente egoístas.

Por eso Falange repudia lo mismo a los liberales que a los socialistas. A las derechas que a las izquierdas, a la economía capitalista que al materialismo histórico analizado por Marx. De otra parte, hemos de ver al Estado como algo, no transcendente, considerando a cada individuo depositario de parte del poder esencial de aquel y al Estado formado por todos y por cada uno de nosotros, no mediante una relación directa sino a través del gran Sindicato Vertical por ramas de Producción.

Queremos en lugar de la

La verdadera solución  
¿QUE HACER, PUES?

Defendemos la propiedad privada en cuanto es inherente al hombre e inseparable de él, ya que tan absurdo es atribuir el producto del trabajo de cada uno a la comunidad, como repartir el de todos entre unos cuantos privilegiados. Pero la propiedad para merecer nuestro respeto ha de ser real concreta, tangible, representada por cosas que se conservan, por tierras que se trabajan, por instrumentos que se utilizan en empresas fecundas, y nacionales. Nunca especulativa, ficticia formada por títulos bursátiles, anónimos e internacionales aquella asienta al hombre sobre bases fijas y permanentes, ésta, le convierte en el capitalista desarraigado, sin patria y sin conciencia, vagando por el mundo atento sólo al lucro y a la ganancia.

Por eso Falange Española Tradicionalista y de las Jons, es enemiga del capitalismo financiero, anónimos anti-humano, egoístas calculador, del capitalismo de las jugadas de bolsa, de los préstamos usurarios, de las combinaciones bancarias, y de los grandes Consejos de administración, que han hecho del dinero el eje del mundo y del capital sujeto a la Economía creyendo que esta no tiene otra finalidad que procurar beneficios, réditos e intereses a costa de los abusos que sean precisos. Es, el verdadero verdugo del factor obrero, del pequeño propietario, del humilde industrial y del débil comerciante. Es, de todos aquellos que, lejos de utilizar el capital como instrumento de dominio, lo emplean en servicio del trabajo y de la producción.

Defendemos la igualdad de todos los hombres ante el trabajo, igualdad que no excluye rangos jerárquicos ni categorías, pero ganadas todas ellas por el propio esfuerzo y la propia capacidad. Proclamamos el derecho y el deber del trabajo para hacer imposible la vergüenza actual de que haya unos hombres que vivan a costa de otros y que disfruten de todas las ventajas de la vida adquiridas sin el menor esfuerzo, mientras sus hermanos carecen de lo más preciso para subsistir. QUEREMOS que, lejos de ver en el trabajo un sacrificio y una carga, veamos en él un timbre de gloria de honor y dignidad civil, realizándolo no con pesimismo y resignación sino con alegría juvenil y espíritu optimista.

La Central Nacional-Sindicalista y mediante sus Sindicatos aspira, pues, en definitiva a implantar un sistema económico, tan alejado del odiado comunismo, como del egoísmo capitalista y en el que todos los españoles, coman, trabajen y se encuentren amparados por una exacta justicia social. Así pensaba José Antonio. Así son los deseos de nuestro Caudillo y Jefe Nacional. ¡Así será la Nueva España!

El gran Sindicato Agrícola Ganadero, Provincial de Cáceres

En la serenidad de nuestro despacho de trabajo, con los asesoramiento y asistencia precisos, empezamos a dibujar las líneas generales que nos han de dar la figura grande y armónica de nuestro Sindicato Agropecuario. Sindicato, el más importante de la provincia, por el número de sus afiliados y por las cuestiones que han de ser su contenido. Cáceres es, casi exclusivamente Agrícola y Ganadero y por tanto la Falange anhela un Cáceres próspero, moral y materialmente y económicamente fuerte, para que no falte, sino abunde el pan en la casa de cada uno de sus habitantes y poder ofrecer a la España, una, grande y libre, uno de sus más fuertes apoyos, trabaja con el más grande entusiasmo, con el más ardiente deseo de ver coronado su propósito, por la constitución de este Sindicato, en forma tal que en él encuentren estudio y solución justa, cuantos problemas la posesión y explotación de la tierra plantea, para propietarios, empresarios, técnicos y obreros.

A medida que nuestro estudio avanza con la mesura que su gravedad requiere pero sin pausas ni retrocesos, la más hermosa esperanza nos anima en la prosecución de nuestro fin, por que «cada vez» con mayor claridad, vemos que la única solución viable para llegar a la realización, en la medida que a la humana naturaleza le es dado alcanzarla, de la Justicia Social, proclamada por la Iglesia y por nuestro Caudillo, de la que fué valeroso portavoz y nuncio iluminado José Antonio, es plasmar la sociedad española en los sindicatos verticales que su genio concibió.

¡Cacereños! Vivimos del campo; Cáceres tiene que ser grande, haciendo grande su Agricultura y su ganadería; prestar todos, como un solo hombre, nuestro apoyo y vuestra colaboración a la obra del Sindicato.

¡Arriba el Campo!

Lea V. FALANGE

...En primer lugar, hay que dar al obrero una remuneración que sea suficiente para su propia sustentación y la de su familia.

(Cuadragésimo año)

Mientras la juventud enardecida combate, en la retaguardia se labora por una nueva España mediante la organización de cajas compensadoras para llegar a implantar el salario familiar.

(Franco, 18 Julio 1937.— II Año Triunfal).

CAPITULO I  
DEL FIN

Art. 1.º Con el propósito de llevar a la realidad los principios de justicia social defendidos por el Nacional-Sindicalismo piedra de toque de todas las revoluciones, luego mistificado por el egoísmo humano y contenidos en la encíclica de Pío XI Cuadragésimo Año predicados por el Ausente y exigidos por Franco, referentes al salario familiar relativo y encaminados a acomodar la remuneración del trabajo a las cargas de familias de manera que el aumento de éstas, corresponda al aumento de aquel, se constituye en Cáceres un Organismo cuyo fin es promover, instituir y favorecer obras de carácter económico moral y cultural a favor de las clases trabajadoras y como medio primordial el reparto de subsidio a todos aquellos cabezas de hogar cuya remuneración no lleguen a los límites que dicho organismo establecerá en relación con sus cargas familiares.

CAPITULO II  
De los afiliados

Art. 2.º Podrán ser afiliados de la caja de cargas compensadoras de cargas familiares los Empresarios individuales o colectivos, así como las corporaciones Municipales o regionales, que tengan personal asalariado, siendo condición previa que lo solicite de la Directiva, y por la misma sean admitidos.

También podrán ser afiliados cualquier persona que no sea Empresario, que lo solicite y sea admitido por la Directiva, la cuantía de su cuota será voluntaria, si tiene carácter de obrero en caso contrario será como mínimum la que se establece en el art. 4.º

Art. 3.º Los afiliados una vez admitidos, quedarán obligados a cumplir las disposiciones de estos Estatutos, así como el reglamento, no pudiendo darse de baja hasta cancelar todos los compromisos que durante su permanencia en la entidad se hayan contraído.

Art. 4.º Los afiliados serán de 4 clases.—1.º Honorarios: Los cuales serán nombrado por la Jefatura Provincial de F. E. T. de las J. O. N. S. en atención a su labor Social; esta clase de afiliados no tendrán obligación de pagar, cuota alguna.—2.º Activos: Los Empresarios inscritos los cuales aumentarán a sus obreros su jornal en la cuantía establecida en el reglamento siendo el total de aumento por jornales la cuota a satisfacer.—3.º Protectores: Los que no teniendo personal obrero quieran contribuir a las cargas de la Caja con una cuota mensual que como mínimum sea la que pudiera corresponderle si tuviera dos obreros.—4.º Obreros: Los cuales tendrán los mismos derechos que los activos pero su cuota será voluntaria.

Art. 5.º Solo podrá desem-

peñar cargos en la Directiva los afiliados activos y los afiliados obreros.

CAPITULO III  
De La Directiva

Art. 6.º La Directiva cuidará de la administración y Dirección del Organismo llevando su representación en todos los actos que afecten a la entidad y regulando su gestión por lo preceptuados en estos Estatutos.

Art. 7.º La Directiva estará compuesta por un Jefe, un Secretario, un Contador, un Tesorero y tres Vocales. Todos los cargos serán obligatorios y gratuitos.

Los cargos de Secretario y Contador, recaerán en afiliados de denominación distinta a las del Jefe y Tesorero.

El cargo de Vocal, recaerá indistintamente en Empresarios y obreros.

Art. 8.º Los cargos tendrán de deducción un periodo de dos años al final de los cuales se nombrará la nueva Directiva a propuesta del Jefe de F. E. T. de las Jons.

Las renovaciones se harán por mitad, renovándose el primer año, el Secretario, Tesorero y uno de los vocales. Los cargos pueden ser renovados una sola vez.

Art. 9.º A los efectos del artículo anterior, la Directiva saliente reunirá a todos las clases de afiliados de la caja compensadora dentro de la primera quincena siguiente, al año en que expire su mandato para dar cuenta de su gestión.

Art. 10. Si al dar cuenta de su gestión la Directiva saliente, algún afiliado no estuviera conforme con ella, podrá elevar escrito a la Jefatura Provincial de F. E. T. de las Jons, la cual previo los asesoramiento convenientes decidirá.

Art. 11. Para atender a la marcha del Organismo la Junta Directiva queda facultada para nombrar el personal retribuido que considere necesario siempre que los fondos de la Entidad lo permitan. Este personal a ser posible será nombrado de entre los afiliados de la caja.

Dicho personal por acuerdo de la Directiva podrá ser ampliado o reducido según las necesidades y despedidos o sancionados por motivos ilícitos proponiéndoselos al Jefe de la caja, para que resuelva.

CAPITULO IV  
De los cargos

Art. 12 Corresponderá al Jefe llevar en todo momento la representación de la Entidad, así como el ejercicio en su nombre de cualquier acción judicial que pueda competirle, convocar, presidir y dirigir las reuniones que celebre la Directiva, así como los plenos de afiliados en los casos que con arreglo a estos Estatutos se citen.

Fijar el orden de los asuntos a tratar. Autorizar con su firma las actas de dichas reuniones y cuantos pagos o ingresos tengan que hacerse de los fondos.

Art. 13. El Secretario llevará un registro de afiliados y extenderá y firmará con el Jefe las actas de las reuniones que se celebren y redactará

(Continúa en Cuarta Plana)

BAR NUEVA ESPAÑA  
(Antes ROYALTY)

especialidad en callos, meriendas y aperitivos  
General Ezponda, 12

CAMISERIA — GENEROS DE PUNTO  
CASA GOZALO

Teléfono 212  
Abanicos — Perfumería — Confecciones

Sobrinos de GABINO DIEZ  
S. L. — CACERES

ALMACEN DE HIERROS. Viguetas para construcciones  
Ferretería y Coloniales

Ministerio de Cultura 2010

CASA JAVATO  
Ferretería y Coloniales

TELEFONO, núm. 179. PINTORES, núm. 1



# NACIONAL-SINDICALISMO "LA FALANGE" en los PUEBLOS

cuantos documentos tenga que cursar el Organismo, siendo el custodio del archivo de la Entidad.

Art. 14. El Tesorero extenderá los recibos que firmará en unión del Contador, custodiando los fondos del Organismo, teniéndolos depositados en la Entidad que acuerde la Directiva y realizará los pagos que lleven el visto bueno del Jefe Contador.

Art. 15. El Contador llevará cuenta y razón de todas las operaciones que se efectúen firmando los recibos de los afiliados, protectores y obreros en unión del Tesorero y todas las órdenes de pago ordenadas por el Jefe.

Art. 16. Los vocales sustituirán respectivamente al Jefe, Tesorero y Contador en caso de ausencia de cualquiera de ellos asistirán a la Directiva con voz y tendrán la misión de controlar en todo momento la marcha económica del Organismo.

Art. 17. En caso de que cese alguno de los cargos por motivo justificado o vacante antes de concluir el mandato no habrá renovaciones parciales más que en los casos en que no sea posible la marcha del Organismo, es decir cuando quede vacante además de los cargos de los tres vocales cualquiera de los otros cargos; efectuándose en este caso la renovación parcial en la misma forma y requisitos que en la renovación periódica terminando todos sus mandatos al cumplir los dos años desde las fechas en que entraron los sustituidos.

## CAPITULO VI

### De los Fondos del Organismo

Art. 18. Los fondos de la Caja se formarán con las cuotas satisfechas por los afiliados y las subvenciones o donativos que se obtengan por cualquier título o causa legítima. Este fondo se dividirá en tres, A) Fondo de compensación. B) Fondo para gastos de Administración. C) Fondo de reserva.

Art. 19. El fondo de compensación quedará integrado por las cuotas compensadoras satisfechas por los afiliados activos, protectores y obreros.

El fondo de Administración, quedará integrado por la aportación mensual de los afiliados activos en la siguiente escala:

De 0 a 5 obreros inscritos, 2'00 mensuales.  
De 6 a 20 id. id., 3'50 idem.  
De 21 a 50 id. id., 7'00 idem.  
De 51 a 100 id. id., 15'00 id.

De 101 a 250 id. id., 20'00 id.  
De 250 en adelante 25'00 id.  
El fondo de reserva quedará nutrido por el 10 por 100 de lo recaudado para gastos de administración. Pudiendo ser esta cantidad y escala variable según las necesidades por acuerdo de la Directiva.

## CAPITULO VII

Art. 20 La Caja compensadora no podrá ser disuelta mientras haya cinco afiliados activos que quieran continuar. En caso de llegar a la disolución por acuerdo de los afiliados, deberá ser en reunión de pleno expresando en la citación el motivo de la convocatoria nombrándose en dicho caso una comisión liquidadora para que una vez practicada ésta y abonados todos los débitos de la Entidad, el remanente de enseres, muebles y numerarios, será distribuido entre las entidades de carácter Social Nacional Sindicalista de la Provincia.

Creyendo reunir este proyecto de Estatutos todas las condiciones legales exigidas en la legislación vigentes, los someten a la aprobación de la Autoridad, para ponerlo en vigor una vez obtenido.

El domicilio Social será en la Delegación Sindical Provincial de F. E. T. de Cáceres.

Cáceres, 1.º de Febrero de 1938.—II Año Triunfal.

Firmado: José Luna, Manuel Villarroel y F. Ortega; hay un sello que dice F. E. T. y de las Jons, Jefatura Provincial Cáceres. Hay otro sello que dice: Gobierno Civil de la Provincia de Cáceres.—Firmado, S. de Tejada.

## Normas dictadas por la Delegación Nacional del S. N. T.

1.º JORNALEROS — Se presentarán en la Jefatura Comarcal o Almacén más próximo con la cartilla de maquila y un certificado del patrono visado por el Alcalde o Jefe Local de Falange en el que conste su condición de obrero, el nombre del patrono y la cantidad periódica que recibe de trigo haciendo constar el número de personas a su cargo.

Si el interesado no hubiese adquirido la referida cartilla que se facilita gratis en las Jefaturas Comarcales del Sindicato Nacional Triguero, le será extendida ésta con el sello de exención.

2.º PEQUEÑOS PRODUCTORES.—Se consideran como pequeños productores para los efectos de esta Orden aquellos que se reservarán para el consumo una cantidad igual o inferior a la declarada para la venta en sus hojas modelo C.1.

Los clasificados como tales se presentarán con dicha hoja C.1, la cartilla de maquila y el certificado del Alcalde o Jefe Local de Falange en el que conste su condición de pequeño productor indicando el número de personas a su cargo así como la cantidad total que coseche y consuma.

Cualquier duda que surja respecto a la interpretación de esta Orden y normas complementarias pueden dirigirse a esta Jefatura Provincial o a las Comarcas respectivas.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Cáceres 2 Marzo de 1938.—II Año Triunfal.

SALUDO A FRANCO.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## ORDEN

### del Ministro de Agricultura sobre exención del descuento de maquila

En el «Boletín Oficial» del Estado de fecha 26 de Febrero se publica la siguiente Orden del Ministerio de Agricultura, cuya parte dispositiva dice así:

Artículo 1.º Los obreros agrícolas que cobren parte de su jornal en trigo y los pequeños agricultores que recojan su cosecha cuya cantidad destinada para la venta sea igual o inferior a la que retienen para su propio consumo y el de su familia, quedan eximidos a partir del primero de Marzo del corriente año, de abonar al Servicio Nacional del Trigo los descuentos que por maquila perciba éste en virtud de lo dispuesto en el artículo 151 del Reglamento de 6 de Octubre de 1937.

Artículo 2.º Se autoriza al Delegado Nacional del Trigo para que dicte cuantas normas estime precisas para la más rápida ejecución de la presente Orden.

Burgos 25 de Febrero de 1938. II Año Triunfal.—El Ministro de Agricultura.—Raimundo Fernández Cuesta.

LIBRERIA, PAPELERIA  
Máximo Solano

Siempre papel de fumar  
y carpetas para escribir  
PRECIOS AFINADISIMOS

## Torrequemada

### Constitución de la C. O. N. S.

Ha quedado constituido en este pueblo, el Sindicato de la C. O. N. S. siendo el número de afiliados hasta hoy, el de 90, esperándose que dentro de poco tiempo este número se elevará a muchos más y quizás podamos asegurar que serán pocos los que no acudan a inscribirse en el Sindicato de la Nueva España.

### La cuestación de Auxilio Social

Hemos de registrar con gran satisfacción y orgullo el éxito económico registrado el pasado día 20, en la cuestación pro «Auxilio Social», verificada dicho día por las camaradas de la Sección Femenina de turnos y que alcanzó la suma de 36'25 pesetas, colocándose todos los emblemas recibidos, lo que no ha ocurrido antes. Esto demuestra, que poco a poco van germinando en «algunos» los sentimientos patrióticos y entusiasmos por los principios que informan la España de nuestro Caudillo.

La pareja de camaradas que más pesetas recaudó, fué la formada por Lucía Izquierdo y Teresa Baltar, que recaudaron 13 pesetas.

### La recogida de chatarra

La recogida de chatarra también ha constituido otro éxito, pues, son muchos los Kilogramos, que de todas clases están almacenados esperando ser transportados al sitio en donde han de ser transformados en instrumentos útiles a nuestra Patria. Los niños de las escuelas han contribuido con gran espíritu y entusiasmo patriótico a esta recogida aportando bastante cantidad.

Saludo a Franco:

¡Arriba España!

Delegación P. F. E. T. y de las J. O. N. S.

## Perales del Puerto

Ha tenido lugar la inauguración del Comedor de Auxilio Social. La ceremonia de apertura, sencilla, como de Falange, fué precedida de la bendición de la imagen del Niño Jesús que fué traída desde la Iglesia a los locales para su entronización.

Verificada ésta, el Sr. Párrero, dirigió a los concurrentes una improvisada glosa del milagro evangélico de la multiplicación de los panes y los peces.

En felicísima y adecuada exposición, supo realzar el hondo espiritualismo cristiano que impregna las normas del Ausente que van plasmando en realidades bajo el signo del Caudillo.

A continuación, autorizada para hablar en el acto, la Camarada Mercedes Valencia, dirigió desde el balcón principal, la palabra al numeroso público que se estacionaba en la calle: su discurso de exaltado lirismo, fué una continua exhortación a cooperar en la obra iniciada.

Sirvióse por fin una succulenta comida a los 18 niños con que ha comenzado la obra y terminó el acto cantándose el himno de la Falange y dándose los vivas reglamentarios.

Al acto prestaron su concurso, juntamente con los mandos locales, las autoridades militares y civiles.

La concurrencia, bastante numerosa; a pesar de ser día laborable.

DELEGADO DE P. Y P.

## Coría

### Ciclo de conferencias

El sábado 19 de los corrientes se ha inaugurado en nuestra J. O. N. S. un ciclo de charlas y conferencias, para explicar la doctrina de la Falange, con el espíritu de los afiliados y como medio de re-

lación y compenetración entre todos, hasta conseguir la hermosa camaradería que es nuestra norma, dentro, también, de las normas de gerarquía que es base de la organización.

En el acto del sábado habló en primer término nuestro Jefe Local, camarada Marcelino Nuñez, para señalar las contradicciones en que con relación a la doctrina de la doctrina de la Falange incurren numerosos afiliados en su actuación como falangistas, debido a que hay muchos que ignoran aún nuestra doctrina y a que hay otros que no la interpretan bien; y que, por tanto, aún con vehementes deseos de ser buenos falangistas, incurren, en faltas que en algunos casos revestirían relativa importancia, de no ser hijas de la ignorancia y del error.

Y al efecto de que esto se vaya corrigiendo, para mejor esclarecimiento y comprensión de todos, expuso varios hechos concretos, en tono llano y frase gráfica, si bien justa y certera a la finalidad perseguida. Fué una verdadera lección de lo que debe ser y como tiene que comportarse el buen falangista.

Después hizo uso de la palabra, muy brevemente, el Jefe de Milicias, camarada Zenón González, para dar ciertas explicaciones en orden a la organización y futuro actuar de la Milicia, todas muy acertadas y ajustadas al espíritu que debe informar lo que constituye el brazo de la Falange.

Y a continuación nuestro Magistral, camarada José Antonio Ortiz, desarrolló su primera conferencia, de la serie anunciada, disertando sobre el primer punto del evangelio de la Falange. «Creo en la suprema realidad de España».

No es posible dar una reseña ni aún sucinta, de hermosa conferencia plena de doctrina y bellísima de forma, de nuestro Magistral; que, fué eso: «magistral». Y como es tan conocida en toda la provincia y fuera de ella la elocuencia soberana de este nuestro camarada, creemos inútil y superfluo insistir sobre el éxito de su oración. Baste decir que estamos esperando con verdadera fruición los sábados, en tanto dure el ciclo de conferencias. Del éxito de éste, iniciativa de nuestro Jefe Local, no hay por qué hablar.

Por Dios, España y su revolución Nacional Sindicalista; ¡Arriba España!

## Propague "La Falange"

## Hotel JAMEC

Gran Restaurant. - Instalación moderna.-Gran Bar Americano

Teléfonos 168 y 64

SUCURSAL: Pintores, 2

## FRANCO

Extractos de una serie de artículos, por el Profesor Walter Starkie de la Universidad de Dublin y publicados por «Irish Independent».

(Artículo publicado el 3 de Febrero de 1938.)

(Continuación).

### Comienza a cambiar el curso de la guerra

Desde aquel día en adelante el curso de la campaña tomó un derrotero favorable a las armas españolas y finalmente las tropas de Franco derrotaron al resto de las hordas de Abd-el-Krim y había terminado la guerra de el Rif. El General Primo de Rivera, en el discurso en el cual anunció la terminación de la guerra, hizo un elogio especial de la toma de Alhucemas el 25 de Diciembre, diciendo que debido al éxito de este combate, la campaña pudo terminar tan felizmente. Franco fué ascendido a General en el año 1927, a la edad de 32 años.

Varios oficiales españoles, amigos míos, me han relatado maravillosas anécdotas acerca del valor insuperable de Franco en Marruecos y de la vida encantada que parecía tener. Había tomado parte en todos los combates y había estado siempre en los puestos más avanzados. Las balas, me dijo uno, le evitaban como si hubiese sido alguno de esos héroes de las leyendas orientales, que tenían el poder de volver las balas en pétalos de rosa. Otro amigo, me contó que la única vez que Franco sufrió una reprimenda de parte de Millán Astray, fué por exponerse temerariamente al fuego enemigo. El General Sanjurjo, en una ocasión, le amenazó con derribarlo del caballo si le volvía a caer en la línea de fuego, cabalgando un caballo blanco.

### La estrella favorable del General

Cuando considero el cargo que desempeña Franco hoy en día como Caudillo de una nueva España, no puedo dejar de reflexionar qué gran dote es para un Jefe el de poseer lo que nosotros llamamos una estrella favorable. Un andaluz lo llamaría un «sino» personal, una defensa además del ángel de la guardia, pero relacionada en una manera algo oculta con los destinos de toda su raza. Así nos imaginamos a Franco. General a los 32 años, habiendo ascendido toda la escala en Africa, aprendiendo allí todas las sutilezas de la guerra Marroquí, donde todo depende de ataques por sorpresa.

Dejadme examinar una vez más la fisonomía de Franco: Una cara franca, abierta y confiada, se diría, pero hay una pequeña dureza de labios y una expresión en los ojos que denota el hombre que sospecha y está siempre alerta. «Hombre prevenido es hombre armado de antemano», dice un proverbio Inglés, y parece ser el lema de Franco y esta virtud de estar alerta y de sospechar es característico de toda legión, que a menudo sólo llegan a salvar la vida porque tienen ese extraño instinto de poder adivinar el peligro que se aproxima.

La incansable guerra contra los moros del Rif, les enseñó a estar continuamente al acecho de noche, por si alguna avanzada de pie ligero y de ojo de lince se aproximaba. En una ocasión, Millán Astray se refirió a Franco de la siguiente manera: «Es el prototipo del militar que reacciona pronta, inteligente y vigorosamente. Estudia el terreno minuciosamente. Trata de prever las diversas eventualidades y prepara una solución para cada caso. Sabe lo que puede esperar del material a su disposición y las tropas que manda. A esto hay que añadir su valor excepcional».

No me sorprende la observación del gran Mariscal Lyautey, que dijo: «Franco y Graciani son los dos militares más notables de nuestros tiempos». Estas palabras fueron pronunciadas hace ya algunos años. Constituían una profecía, pues Graziani y Badoglio conquistaron Abisinia y Franco llegó a ser el Caudillo de la nueva España.

### Artículo número 11.—Días de tensión que sacudieron el mundo.—Franco

Llegamos al 14 de Abril de 1931, fecha en que se instituyó la República en España. El día siguiente, el General Franco, que era entonces director de la Academia Militar General de Zaragoza, hizo la siguiente manifestación a los alumnos:

«Se ha proclamado una República en España y los poderes de la nación han sido encomendados a un Gobierno Provisional. En esta Academia han existido siempre la disciplina y la lealtad; estas virtudes son aún más necesarias hoy. El Ejército unido debe sacrificar toda ideología en aras de la paz y tranquilidad de la Patria».

Corrían rumores de que el Gobierno de la República pensaba dar a Franco un alto puesto en Marruecos y hasta se llegó a publicar su retrato. Pero el General, en una carta al director del periódico, declaró que aunque se le ofreciera un cargo como el anunciado, no lo aceptaría, debido a sus sentimientos de lealtad, hacia aquellos que hasta entonces habían representado a España. Como consecuencia, Franco se hizo sospechoso a los republicanos, y uno de los primeros pasos de Azaña, el nuevo Ministro de la Guerra, fué suprimir la Academia General de Zaragoza.

### Azaña temía la influencia de Franco

Durante un año permaneció Franco en estado de disponible, pues Azaña temía su influencia, especialmente en aquel momento, cuando, como Ministro de Guerra Republicano, estaba procurando de manera oculta y tenaz, socavar y minar la organización y disciplina del Ejército.

Todos los Jefes y Oficiales que habían ascendido por méritos de guerra, durante la Dictadura de Primo de Rivera, fueron degradados y puestos al fin del escalafón, bajo la excusa que en su ascenso no se habían observado la legalidad del caso.

Durante aquellos años, Franco se dedicó especialmente al estudio de la Historia Militar. Estudió minuciosamente

(Continuará).



## Yugos y Flechas en Valladolid

## "Nuestra misión es: transformar a España de arriba a abajo, pero con transformación honda, profunda, ancha, popular,"

(FERNANDEZ CUESTA)

(Viene de 2.ª Plana)

valor no reconoce de clases y no escoge el pecho del obrero para matarlo, sino que escoge los pechos valerosos que saben ponerse en defensa de la Patria. Y sabemos que cuando cae herido no se hace diferencia entre un rico o un pobre; únicamente se sabe que es un soldado de España, y todos los que están en las trincheras van a recoger este cuerpo muerto o herido. Y sabemos camaradas, que la sangre es igualmente roja y es igualmente caliente en todas las venas de españoles. Y allí se sabe de esta magnífica camaradería y de esta hermandad de la España que nace. (Gran ovación.)

**El pan de la Santa Patria**

Es preciso decir estas cosas a los soldados, para que cuando termine la guerra — que pronto terminará — cuando con las banderas victoriosas y con sus cánticos hagan el retorno a sus casas y quitado su uniforme se pongan la camisa azul y solos en sus casas vean las banderas rojinegras, contarán nuestras consignas y dirán a sus padres y hermanos y parientes: «Estad alegres, que ahora viene la nueva Patria para nosotros y con ella el sol, la luz y la alegría. Y habrá pan para que puedan comer todos los españoles el pan de la Santa Patria». (Ovación.)

Nuestra consigna, camaradas, es hoy como siempre, clara y rotunda. Tenemos que continuar haciendo la revolución. Una revolución que España necesita. Una revolución que España está esperando desde hace mucho tiempo y que la han arrancado siempre de sus manos; esta revolución que le fué escamoteada el 13 de Septiembre de 1923 y el 14 de Abril de 1931, y en aquella victoria de las elecciones de Noviembre de 1933, y en Octubre rojo de 1934, pero que ahora ya no puede ser escamoteada, porque hay una guerra formidable y miles y miles de muertos, sacrificios sin cuento, los que no podrán ser traicionados y nos empujarán siempre adelante.

**Nuestra revolución es generosa, alta y limpia**

Y que nadie se asuste, camaradas, con la palabra «revolución». Sepan las gentes timoratas y asustadizas, que cuando oyen la palabra revolución están viendo asesinatos, incendios y saqueos, que nuestra revolución es generosa, alta y limpia. Queremos hacer lo que hace el campesino, que clava en su tierra el arado para remover la tierra, para que entre el aire en todos los sitios y la cosecha sea fecunda.

En este último año ha ocurrido un hecho fundamental. La Falange, en el Movimiento, iba rota y desperdigada, sin dirección y sin guía y ha encontrado en este año que acabamos de pasar lo que le era absolutamente necesario para un Movimiento como el nuestro: El conductor, el guía, el Caudillo. Quiero que interpretemos las palabras que voy a decir aquí con toda su franqueza, sin que se vea en ellas como un halago ni adulación. Nosotros amamos al Caudillo y le seguimos con toda la lealtad. No le concebimos ni le queremos como poder interino, porque Franco hace la guerra, recogió el programa de José Antonio y le tiene rodeado de gloria; Franco llevará a todas las bocas y al corazón de los españoles la Patria, el Pan y la Justicia. Pues bien: esto nos basta. Y nosotros reconocemos al Generalísimo Franco con todo nuestro corazón y energía como el único poder de la España redimida y el único poder de nuestra Falange, grande y poderosa.

**Tenemos un Jefe y un Caudillo: Franco**

Este momento, pues — y voy a terminar — es un momento

optimista, lleno de ánimo. Aquí estamos, como siempre, cara al sol, cara a las circunstancias, con voluntad, con rectitud, con nobleza y lealtad. Aquí estamos. Tenemos las dos cosas más importantes que nos habíamos propuesto: hacer una revolución, la nacionalsindicalista; tener un Jefe, un Caudillo, Franco. Y esta revolución tenemos que hacerla, camaradas, alzando en todo momento las figuras de nuestro Movimiento, que hoy están en la cima del Poder; concretamente aquí tenemos al camarada Raimundo Fernández Cuesta — al que yo desde aquí saludo en nombre de los camaradas gallegos, que me lo han pedido expresamente así — para decirle que estamos a su lado como un solo hombre, porque hay que mantener primero el estilo y el espíritu de la revolución nacionalsindicalista, que llevamos en nuestra sangre y en nuestras venas. Aquí está Raimundo Fernández Cuesta y a su lado toda la vieja Falange, porque, como he dicho, es el espíritu y el estilo de nuestra revolución. (Ovación entusiasta.)

**¡Arriba España!**

Y hagamos esta revolución que os digo, lanzando al aire ese grito que es resumen de todo nuestro espíritu, el más hermoso grito que jamás haya salido de todos los españoles; el ¡Arriba España!, ese grito que cuando nosotros lo gritamos con ardiente esperanza siempre hay alguien quien diga un ¡Viva España!, como si se tratara de contrarrestarlo o como si fuesen dos gritos contradictorios. (Delirante ovación.)

Pues bien; no son dos gritos contradictorios, sino complementarios. Ahora bien; yo os digo aquí, y lo sostengo, que el ¡Arriba España! es un grito más hermoso y mucho más genial, simbólico y representa-

tivo y más viril que el ¡Viva España! Y os lo voy a demostrar.

Cuando se dice ¡Viva España!, camaradas, vivir, se puede vivir de muchas maneras. (Risas). Se puede vivir bien y se puede vivir mal. Se puede vivir como hasta ahora vivió España, encenagada en todos los sentidos políticos, hundida, a la deriva, sin gobierno alguno. Cuando se grita ¡Viva España! muchos querrán decir: «¡Volvamos a vivir!» Pero otros querrán decir: «¡Sigamos viviendo como hasta ahora!» (Risas.)

Pero cuando gritamos ¡Arriba España!, cuando gritamos ¡Arriba España!, queremos decir que ¡Viva España!; necesitamos que viva España, arriba, en lo posible, para que España viva, pero no de una manera cualquiera, sino haciendo un esfuerzo supremo y poniéndola en pie, y si ya está en pie y todavía seguimos gritando arriba, ¡Arriba España!, es porque queremos que siga subiendo más y más, hasta llegar a la gloria humana, y si está en la gloria humana y todavía seguimos gritando arriba, ¡Arriba España!, es porque queremos que vaya por aquellos caminos espirituales de Teresa de Jesús y de Ignacio de Loyola, hasta llegar a poner a España en las mismas manos del Señor Dios de los Ejércitos. (Gran ovación.)

Y nada más, camaradas. Nada más, sino que penséis en esta hora suprema en nuestros muertos, que penséis que están aquí, entre nosotros, erguidos, presentes siempre, que penséis que nos gritan nada más que nuestro deseo revolucionario de Imperio desde el fondo de sus tumbas. El español ha sido siempre alto, ancho y generoso. Así, pues, por la Revolución y el Imperio, ¡Arriba España!

(Una atronadora ovación, que se prolonga largo rato, acoge las palabras finales del camarada Suevos.)

**Discurso de nuestro camarada Raimundo Fernández Cuesta**

Excelentísimas autoridades. Pueblo de Valladolid.

En esta misma ciudad y en este mismo escenario, hoy hace cuatro años que se marcó una etapa en la formación del Movimiento Nacional que está salvando a España.

Dos fuerzas que habían nacido de móviles análogos, la Falange y las J. O. N. S., pocos días antes se unieron en hermandad para siempre indisoluble, y en este Valladolid, soleira del Nacionalsindicalismo; por boca de sus jefes lanzaron al viento con voz clara y vibrante la consigna de unidad, de antimarxismo, de transformación social, y dijeron también con su voluntad inquebrantable que que costase lo que costase, pasase lo que quisiera, cayesen cuantos hubiesen de caer, habrían de terminar para siempre con la anarquía económica y la podredumbre política en que estaba España, sacándola del cauce pestilente en que la habían sumido los políticos, los traficantes y unos cuantos aventureros, que habían arrastrado con sus propagandas al pueblo, del envenenamiento, cuyas trágicas consecuencias hoy día nosotros tocamos. (Aplausos.)

Y se celebró aquel acto, y a su término, en las calles de Valladolid, como antes en las de Madrid y después en las de España entera, empezó a razonar la música guerrera, que ya, durante dos años, había de acompañarnos en nuestras actuaciones, y que después, en los dos últimos, ha adquirido un ritmo de tan sublime intensidad, que se ha convertido en la música que sólo puede acompañar a la letra que están escribiendo diariamente los héroes y los mártires. Y ha corrido la sangre de nuestros camaradas, esa sangre que más tarde, con

el Ejército de nuestros hermanos tradicionalistas, se ha vertido en el Alto del León, Somosierra y Alcubierre, y en Brunete, y en Belchite, y en Almbra, y en España entera, marchándose nuestros mejores dejándonos un vacío y un dolor del que nada nos podrá ya consolar.

**La doctrina y el ejemplo**

Yo, que escuché aquí sus palabras, que conviví con ellos, que conocí su temple y su amor a España, ha querido el Destino que tenga que hablar en este mismo sitio y quien sabe si hasta detrás de la misma mesa en que ellos hablaron. Por eso comprenderéis fácilmente si os digo que una emoción profunda que nace de lo más íntimo, que presiona mis nervios, me invade en estos instantes y me obliga a gritar: ¡Camaradas Raimundo, Onésimo, Julio, José Antonio! Vosotros nos enseñasteis una doctrina, nos disteis el ejemplo de vuestra generosa y heroica conducta. Nosotros, en cambio, os prometemos seguir siempre, seguiremos fielmente y no olvidaros nunca esa doctrina, ni olvidaros a vosotros tampoco, y os prometemos también no mezclar vuestros nombres sublimes en cosas bajas o terrenas, manteniéndolos alejados de toda clase de intrigas y pasiones políticas, que sabemos perfectamente que si estuviérais aquí habríais empuñado la bandera de la unidad, del patriotismo y de la disciplina y nos hubiérais llevado al sitio por donde hoy vamos todos unidos con fe y decisión, siguiendo a nuestro Caudillo.

Pues bien, la etapa que hoy conmemoramos ha sido supe-

por donde corre la savia, viril y generosa de los españoles, con el ímpetu de nuestra juventud. Un Caudillo que tiene, para serlo, el mejor de los títulos, que está destrozando al comunismo en los campos de batalla, librando al mundo de sus horrores y que ha implantado como norma del Estado nuevo los 26 puntos que eligiera José Antonio, nos rige y nos gobierna. Tenemos un Gobierno en que las carteras, en donde se puede hacer mayor política social, están regidas por hombres que conocen de trabajo, persecución y de sufrimientos, y por hombres que convivieron espiritual y personalmente con José Antonio, que es tan decidido, en colaboración fraterna, a no consentir que se pueda jamás torcer ni manchar las líneas primordiales de nuestro Movimiento.

**Tenemos Seguridad de Triunfo**

Tenemos, pues, motivos para estar alegres. Tenemos, pues, seguridad de triunfo; tenemos absoluta seguridad de que llegaremos donde nos proponemos; tenemos voluntad, ansia de hacer aquello que queremos, sin desperdiciar ni un solo momento ni día, que sabemos perfectamente que aún nos quedan muchos días de gloria insospechada.

En los días de nuestro nacimiento no pudimos con nosotros ni persecuciones, ni destierros, ni multas, ni cárceles, ni silencios, ni nada. Y después hemos tenido una guerra de proporciones gigantescas; ¿es que ahora nos van a venir a asustarnos contándonos chismes de brujas o cuentos de miedo? Sabemos perfectamente que para llegar a la cima aún nos faltan muchos pasos; sabemos perfectamente que muchos tropezaremos caeremos también; pero tendremos que levantarnos y con los huesos y el cuerpo dolorido y maltrecho seguiremos andando, y si llega un momento en que ya no podamos más, dejaremos el paso a quien, fresco y pujante, con espíritu auténtico, pueda sustituirnos y con tinuar la tarea, si es que nosotros no la hemos podido terminar. (Gran ovación.)

Pero lo que nadie puede en estos momentos de tragedia y dolor para España es el escamotear ni eludir por comodidad, por temor o por vano orgullo, los puestos de mando, por graves y difíciles que éstos sean. Si es precisamente nuestro título de honor y sacrificio en la retaguardia, la única forma de hacernos dignos de los que han muerto, de los que luchan, de los que están arriesgando mucho más de lo que nosotros podemos arriesgar en los puestos de mando, aunque en nosotros se corra el riesgo de fracasar, porque ese fracaso nunca será estéril y de él sacará consecuencias provechosas el que nos sustituya.

Hay que arrostrar popularidad y cuanto sea, aunque ese prestigio se haya adquirido en la lucha. Porque una vez adquirido, éste no puede ser punto de beneficios ni comodidades, sino que hay que ponerlo en beneficio de España y como ese beneficio no es bien, como se adquiere, se puede perder. Hay que reverdecerlo constantemente con actos que demuestren que se tiene derecho a seguir ostentándolo y a seguir mereciéndolo. (Ovación.)

Si éstas son obligaciones de los que mandan, los que obedecen también las tienen. Han de obedecer ciegamente las órdenes de sus jefes, sin críticas ni comentarios, comportarse siempre lisa y llanamente, sin tener ambición ni eludir los mandatos para desempeñar los cargos públicos, por ingratos que éstos sean. Estamos para servir a la Falange, no para servirnos de ella. La Falange nos utiliza como más le conviene.

Hoy nos pone en el puesto de más jerarquía o de mayor responsabilidad, y mañana nos coloca en el puesto del último militante, y tanto en el uno como en el otro caso, hemos de tener el orgullo y la satisfacción de haber merecido trabajar por España. (Ovación clamorosa.)

**Nuestra misión es transformar a España de arriba a abajo**

Y esa es nuestra misión: transformar a España de arriba a abajo; pero con transformación honda, profunda, ancha y popular. Hay que dar unidad ante todo a los españoles, y para ello hemos de empezar por superar la mentalidad marxista, que impone la lucha de clases. Hemos de huir del materialismo económico, que lo mismo se da en el accionista, que no piensa más que en el dividendo que ha de percibir, que en el Sindicato de clase, que imponía un salario por encima de toda humanidad. Y hemos de ver la economía en el modo de satisfacer las necesidades populares, y hemos de hacer que el crédito y sobre todo el capital, no se pueda convertir nunca en el amo del mundo, en el jefe de la economía, en instrumento de dominación, sino que es sencillamente un elemento al servicio del hombre y que el hombre utiliza en beneficio del pueblo.

El pueblo que no es el número de individuos, portavoz audaz de un trozo de soberanía popular, como quieren los regímenes democráticos, ni la masa amorfa, voluble, pedestal para el encuadramiento de unos cuantos agitadores profesionales. El pueblo tampoco es una clase de la nación. El pueblo son todos los españoles, y a través de la familia, del Municipio, del Sindicato, del partido, interviene en las tareas del Estado, que por eso es un Estado popular. Y cuando el Estado no es burgués ni proletario, no representa intereses de clase, ni de grupo, ni de partidos; cuando está investido de una misión permanente y profunda y es la expresión jurídica de la nación, y cuando la nación no está configurada por accidentes geográficos, ni por comunidad de lenguas, ni de usos, ni de costumbres, ni es producto del sentimiento, sino el resultado de su proceso histórico como verdad matemática que llega a todos los que viven en esa nación, quieran o no quieran, sin distinción de rangos ni jerarquías, y un sentido como el de los demás mortales, entonces no se puede tachar de opresor al Estado, porque es el instrumento realizador de esta común doctrina, que no busca otra cosa que salvaguardar los supremos intereses de la colectividad, anteponiéndolos a los intereses particulares.

La revolución nacional hay que hacerla, y esta revolución no es incompatible con nuestra tradición gloriosa, porque la tradición no es copia servil del pasado, que si hubiera sido, los Reyes Católicos, cuyos emblemas llevamos en nuestro pecho. Y fueron los gobernantes más revolucionarios que hemos tenido, en España no se hubiera llegado a realizar la unidad de la Patria. Queremos también buscar inspiración para nuestra conducta en las grandes figuras pasadas de nuestra Historia.

**La Juventud Española por Una España compacta, Grande y Libre**

La generación futura buscará también inspiración en nuestros actos, en nuestro amor a España. La Juventud española no se está, pues, matando para que sigan figurando intereses particulares. Nosotros estamos unidos con él con todas nuestras fuerzas y la juventud española

no se está matando para defender intereses de proletariado ni de capitalistas, ni para que España sea roja ni blanca, sino para que España sea una, entera, compacta, grande y libre, en la cual todos los españoles, en vez de estar odiándose, como hoy sucedía, puedan vivir dignamente y como hermanos. (Delirante ovación, que se prolonga un buen rato.)

Pero la revolución nacional no se hace con palabras. Esto se ha dicho ya de todas formas. No se engaña a nadie. La revolución nacional exige disposición clara, tajante y generosa, a diferencia de lo que antes sucedía y es el campo objeto de especial estudio de nuestro programa porque del campo vive la inmensa mayoría de la población española que, como dijo Onésimo, la mano rugosa de nuestros campesinos, eran las que con más fuerza defendían la conquista del Nacionalsindicalismo.

Si esos campesinos son los más abnegados y sufridos de todos los españoles — al decir campesino no me refiero a los que viven y perciben un salario por su trabajo en la tierra, sino a los colonos, a los que labran la tierra, a los empresarios, todos los que de la tierra viven, consagrando sus desvelos —, a esos campesinos debemos dar nuestra atención por imperio de la justicia, del interés de la nación, y por inteligencia ineludible del cargo que ocupa. Este cargo, que constituía la máxima aspiración de José Antonio, porque soñaba en realizar con él la reforma social y política de la tierra, y la redención del campesino, iré decidido, con el ritmo que permitan las circunstancias, a llevar a la práctica el programa de la Falange, los propósitos y con el convencimiento de que mientras en el campo no exista la justicia social de que tanto se habla, no podemos tener la convivencia y la solidaridad nacional que todos ansiamos. (Gran ovación.)

**El problema del campo**

El campo — bien lo sabéis — tiene múltiples facetas sociales, políticas y técnicas. En lo social es indudable que muchos propietarios han faltado a sus deberes, pagando jornales irrisorios; pero es también cierto que muchas veces la falta de esos deberes era debida a que los productos no tenían ningún valor. No se puede imponer una justa ponderación de beneficios, sin que antes existan éstos y por ello lo que hay que hacer es revalorizar los productos y los precios. Hay que limitar en todo lo posible la intervención del intermediario, organizar la venta por medio de los organismos sindicales y de este modo el producto tendrá siempre asegurado un precio remunerador la venta de sus productos y el trabajador recibirá lo que en justicia le corresponde y el consumidor pagará lo que corresponde, siempre en relación con el valor del producto. Y esto que digo no son fantasías ni quimeras. Ahí tenéis el Servicio Nacional del Trigo, al fin que ha seguido el del Maíz y pronto seguirán otros varios.

Con esto no creáis que se mata la iniciativa particular. En primer lugar no se ha hecho más que crear organismos sindicales, y en segundo, estabilizar los precios, evitando que sean una anarquía para la economía.

Hay que preocuparse de la reforma agraria, que habrá que hacer con cautela y con desasosonamiento, con objetividad, sin estar inspirado jamás en móviles políticos personales; pero que tampoco se parará en intereses de clase cuando toquen a los intereses de la nación, de la justicia o de la caridad cristiana.

(Sigue en 6.ª Plana)





### Yugos y Flechas en Valladolid Sigue el discurso de **Fernández Cuesta**

La reforma agraria que  
esbozó magistralmente  
José Antonio

En este momento tengo que hacer una advertencia y una declaración. Y es que hasta tanto que esté terminado el proyecto de Reforma Agraria, no se podrá tratar de la devolución de fincas incautadas a sus antiguos propietarios, porque sería tanto como prejuzgar nuestros planes y como obligar a dejar en la calle a los campesinos que las trabajan, y que las trabajan, precisamente porque son afectos a nuestro Movimiento. (Entusiasta ovación.)

Y esa reforma agraria tendrá grandes líneas, que ya esbozó magistralmente José Antonio. La explotación sindical de los grandes cultivos de secano, la parcelación de unidades familiares, el traslado de la masa campesina, que ahora vive en tierras estériles, que se empeñan en seguir arañando tierras que nada producen, a otras de más fácil explotación. Y tendremos también que convencer a los grandes propietarios que aunque las fincas que ellos cultivan dan todos los rendimientos que consideran bastantes, si estos rendimientos son inferiores a los que deban producir, hacer que den las clases de cultivo a que están obligados.

En cuanto a la técnica, hemos de mejorar todos aquellos productos que son susceptibles de darse en nuestro suelo y que por razones de índole política, regional, etc., no se producen y que traerían aparejados el consiguiente desplazamiento de industrias que necesitan de esos productos como primera materia y que actualmente viven de una manera precaria y de subordinación.

Y hemos de dar garantías a los arrendatarios para que sepan que hemos de llevar a efecto las mejoras que se proyectaba, en consecuencia hay que procurar igualmente que los problemas del campo se resuelvan entre las personas por nosotros afectadas, en el organismo en que deban resolverse, sin intermediarios más o menos interesados, que no acostumbra a otra cosa que a envenenar y transformarlos.

Se va, en suma, a dar garantías a los agricultores para que el trabajo rinda todo lo que debe rendir y produzca el trabajo todo lo que debe producir, y hacer la labor del campesino por medio de ordenamiento que la haga menos penosa, más llevadera y restablecer la repoblación forestal en los terrenos de España.

Varios miles de hombres están coadyuvando con su esfuerzo a la ingente tarea de rehacer el suelo de la Patria, devolviéndole los árboles que la incuria de muchos años le arrebató.

Va véis pues, ya ve España entera, que se entere todo el mundo, como Falange Española Tradicionalista de las Jons, como dicen nuestros enemigos, no está al servicio de los grandes intereses y de las grandes plutocracias, sino que ampara y protege al que trabaja, a todo el que trabaja, sin clasificaciones caprichosas ni sectarismos, que para nosotros no hay más que dos clases de españoles: los que con su esfuerzo están reconstruyendo con trozos de la Patria el bienestar de todos y los que aspiran a vivir de invitados y a costa de los demás; para los primeros, nuestro respeto; para los segundos, nuestro desprecio y si es necesario... (Una atronadora ovación impide percibir el final del párrafo.)

Por todas estas cosas, cuando hace unas horas en Quintanilla, donde he estado para rendir el tributo de mi respeto

y admiración a los padres de Onésimo Redondo, visitaba la casita en que este naciera y el huerto que él cultivara a orillas del Duero, en paisaje seco y sobrio, como su carácter, sin más árboles que los chopos que crecen rugosos y retorcidos, como si el crecimiento les causara dolor; cuando contemplaba el paisaje que nos ofrecía la tierra de Castilla, comprendía el amor de tanto hombre hacia el campo y al que lo trabaja. El terruño de Castilla, de Madrid, de España, hasta el Imperio, y comprendía también que no podemos regatear ni una hora, ni un minuto, a la ingente tarea que el destino ha colgado sobre nuestros hombros, para que cuando vuelvan las banderas victoriosas, decirle a los que luchan en las trincheras: «Vosotros, con vuestro esfuerzo y sacrificios, habéis conquistado una Patria grande para todos los españoles; nosotros aquí, en la retaguardia, con nuestro esfuerzo, hemos hecho posible el que todos los españoles tengan el pan que necesitan y que en España impere la justicia con que soñara José Antonio».

Una frenética ovación, con Arribas a España y vítores al Caudillo, pone digno colofón al memorable acto conmemorativo de la fusión de la Falange y de las JONS.

Los concurrentes que llenaban, como queda dicho, hasta abarrotarlos, los teatros Calderón y Pradera, cantaron a toda voz los himnos de la Falange Española Tradicionalista de las JONS.

El acto, de honda vibración falangista, impresionó por su grandiosidad a cuantos concurren a él.

FARMACIA DE  
**L. ESCRIBANO CALVO**  
Pintores, 13 — CACERES

### El Ayuntamiento de Pamplona implanta el subsidio familiar para sus empleados

Pamplona, 7.-El Ayuntamiento ha implantado entre sus empleados el subsidio familiar.

Esta medida entró en vigor con efectividad desde primero de Enero pasado.

### Contraataque enemigo brillantemente rechazado en el sector de Alcalá la Real

Delante de la posición de Cabeza del Molino no dejó más de 100 muertos

#### Parte Oficial de Guerra

del CUARTEL GENERAL del Generalísimo.

El enemigo, siguiendo su costumbre de atacar al día siguiente las posiciones que le fueron ocupadas por nuestras tropas, ha pretendido recuperar la de la Cabeza del Molino en el sector de Alcalá la Real que había perdido ayer.

Nuestras fuerzas le rechazaron brillantemente, dejándole acercar a las alambradas y causándole más de cien muertos que quedó abandonados delante de la posición.

En los demás frentes de los Ejércitos, sin novedades dignas de mención.

BURGOS, 6 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.—De orden de S. E., el general Jefe de Estado Mayor.—FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Un donativo de los hijos de Ruiz de Alda

Pamplona, 7.-Los hijos de Julio Ruiz de Alda han hecho un donativo de 10.000 pesetas para las necesidades del Ejército.

### Mariño

MOSAICOS CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción  
Carretera de Medellín. Teléfono, 147. Cáceres

### Las solicitudes de carnet de F. E. T. y de las Jons

Se amplía el plazo de presentación hasta el 31

Queda ampliado por un plazo IMPROPRORROGABLE de un mes, que finalizará el 31 del presente mes de Marzo, el de presentación de solicitudes de carnet definitivo, no serán admitidas.

Asimismo se advierte que los que perteneciendo a la Organización no hayan presentado sus respectivas solicitudes de carnet definitivo, serán baja DEFINITIVA en el movimiento, sin más aviso ni apelación.

Cáceres, 27 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Jefe Provincial, José Luna.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

### “EL FUTURO DE LA AGRICULTURA NATIONALSINDICALISTA”

Programa rural de F. E. T. y de las Jons, por DIONISIO MARTIN, Subsecretario de Agricultura.

### Del Gobierno Civil

#### Llamamiento para la entrega de oro al Estado

Siempre ha respondido esta provincia a cuantos reclamos patrióticos han sido hechos, dando prueba del intenso amor a España de sus habitantes.

Nuevamente el Gobierno interesa el envío de alhajas de oro y monedas del mismo metal, por lo que espero de todos los cacereños de la Capital y provincia, harán nuevos donativos que contribuyan a aumentar el depósito de reserva oro que garantiza el patrimonio Nacional.

Las entregas deberán hacerse en el plazo de CINCO días, en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de esta Capital, contra entrega del recibo correspondiente y su publicación en la prensa.

Cáceres, 3 de Marzo de 1938.—II Año Triunfal.—El Gobernador Civil, Francisco Sáez de Tejada.

### Almacenes MIRON MUEBLES - Loza y Cristal

Depositorio de HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA  
San Juan núm. 22 CACERES Teléfono 462

### Iniciativas de la Falange La Caja compensadora de cargas familiares

En nuestra sección de «Nacionalsindicalismo» recogemos hoy, íntegramente, los Estatutos porque habrá de regirse la Caja Compensadora de las cargas familiares. En ella se contiene claramente la alta finalidad social que persigue en orden a la familia, célula madre de nuestra sociedad.

En esto la Falange cacereña, respondiendo a sus atanes de mejoramiento social para la masa trabajadora, ha llevado en España las primicias de la iniciativa. Plasmó en esta obra de gran trascendencia social la doctrina contenida en la encíclica «Cuadragésimo año», predicada por nuestro Ausente y exigida por el Caudillo, consciente de que sólo en una familia normalmente satisfecha, cristianamente satisfecha, diríamos mejor, puede hallarse, y de hecho se halla, el fermento de la grandeza de la Patria.

Bastaría meditar sobre esta gran consecuencia, para prestar a esta empresa todos los alientos y todas las colaboraciones, sinó hubiera una razón de orden más universal que moralmente obliga a todos a cumplir este postulado de justicia social, que tiene su fuente viva nada menos que en las Encíclicas de los Pontífices. En primer lugar, se dice en la «Cuadragésimo año», hay que dar al obrero una remuneración que sea suficiente para su propia sustentación y la de su familia».

No creemos, aparte interesar a los que nos lean la lectura de los estatutos, que el caso, tan claro y sencillo en cuanto al deber que nos señala exija más argumentación para darlo a conocer, como no sea su detalle sobre el que insistiremos para su mejor comprensión. Tenemos la plena seguridad, a ello nos induce el camino ya recorrido, que el éxito más feliz, porque no les faltaran las colaboraciones precisas, habrá de seguir a una iniciativa que tal como está planeada es de sencilla y fácil ejecución para todos.

TALLER MECANICO  
Antonio Guillén  
Cabeza

Avenida de Portugal. Cáceres

Farmacia y Droguería  
**Castel**  
Plaza del General Mola,  
37 Cáceres

Panaderos: La ventaja y economía de su negocio, es tener montada una buena Panadería. En España, para esta clase de industria, la  
**Casa Arrieta. - Pamplona**  
Representante en Extremadura: Hijo y Sucesor de Ramón Becerra  
**Pedro Ojalvo Román CACERES**  
Calle: JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, núm. 32

PARA DIOS



Y EL CÉSAR

lector en sus textos taquigráficos en otro lugar de este número.

NORMA porque esta no puede ser más que una, invariable, indiscutible y eterna para que las consecuencias que hayan de derivarse de ella, no puedan sufrir los vaivenes de lo impreciso y falto de fundamento. En la unidad de la norma está el afianzamiento del principio que encarna, la seguridad de su asentamiento en el espacio y en el tiempo.

RITMO, porque se ajustaron a estos dos medios, al espacio y al tiempo. En esta condición, cumplidamente llena, en las palabras de nuestros HOMBRES, encontramos, ciertamente, todo el valor positivo, constructivo, de nuestra doctrina aplicada de una manera exacta sobre la carne viva de los afanes, las ansias y las necesidades de una Patria en ruinas.

Pueden señalarse en la vida de la Falange dos períodos perfectamente definidos, que vamos a denominar anterior o preparatorio y posterior y real. La línea divisoria entre ambos la marcará, exactamente, con exactitud cronométrica, en la Historia, este cuatro de Marzo de 1938 en el que España se definió por el Imperio del Yugo y las Flechas. Y precisamente en Valladolid de donde el 1516 partiera aquella carta que señalaba al Emperador Carlos V: «Que vuestra Alteza debe venir a tomar en una mano aquel yugo que el Rey Católico, vuestro abuelo os dejó, con el cual tantos bravos y soberbios se domaron y en la otra las flechas de aquella reina sin par, vuestra abuela doña Isabel...»

También desde Valladolid—permítansenos agrandar el inciso por la fuerza del paralelismo—se ha dicho: «Nosotros amamos al Caudillo y le seguimos con toda lealtad. No le concebimos ni le queremos como poder interino, porque Franco hace la guerra, recogió el programa de José Antonio y le tiene rodeado de gloria». Y se dice más adelante en este mismo párrafo «Y nosotros reconocemos al Generalísimo Franco con todo nuestro corazón y energía como el único poder de la España redimida y el único poder de nuestra Falange, grande y poderosa.»

En el primer período, anuncio de una España que en la hondura de su Historia encontraba su razón de ser tuvo el poeta. Son los poetas los que gobiernan los pueblos porque el arte del bien gobernar sube del corazón a la mente; el fenómeno inverso no puede darse porque las empresas nobles en las que el sacrificio es guión necesita calor de corazón que no puede suplirse con el cálculo y la frialdad de una concepción puramente cerebral. El poeta, JOSE ANTONIO, creó escuela y esta escuela empapó a España de su poesía. El síntoma dió su fruto y este están sazón. Fresco y jugoso, con lozanías de juventud, clava sus raíces en las entrañas de España, abonada con sangre de mártires y de héroes. Sonó la hora de la cosecha—segundo período—y la siembra de ayer es una realidad de hoy. Es otra la hora, y cada hora tiene su afán.

El de ésta quedó perfectamente delimitado en este cuatro de Marzo de nuestra Historia. Ningún rasgo formal quedó fuera de su bien trazado perfil. Los trazos fueron seguros, con esa seguridad que imprime una obra viva y en marcha. La voz, el mandato profético que nos invitó a levantarnos ha sido cumplido; ¡Arriba España! se llenó de contenido. España está en pie, y con sus gozos sobre sus dolores, asciende triunfal hacia el vértice de sus inmortales destinos.

+

## Don Miguel Canal Rosado

ALFEREZ DE REGULARES DE LARACHE  
MURIÓ GLORIOSAMENTE POR DIOS Y POR LA PATRIA  
el día 18 de Febrero de 1938  
A LOS 19 AÑOS DE EDAD  
R. I. P.

Sus padres, don Miguel y doña María; hermanos, hermanos políticos; tíos, primos y demás parientes y amigos,

Participan a V. tan sensible pérdida, y le ruegan lo encomiende a Dios y asista al funeral y misa, que tendrá lugar el día 8, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa María, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Terminado el funeral, se verificará la conducción del cadáver al Cementerio de Arroyo de la Luz.  
El duelo se despide en la Avenida de España.

Por la Patria, el Pan y la Justicia.  
¡ARRIBA ESPAÑA!

4 de Marzo

### Norma y ritmo de nuestra revolución

Exactamente esto—norma y ritmo de nuestra revolución—fueron los discursos pronunciados por la Falange—nunca más exacta esta denominación impersonal—el día 4 en Valladolid, y que encontrará el

CAFE VIENA  
Carlos Municio  
Pintores, 16 Teléfono 174  
Cáceres

CALZADOS PEÑA  
Extenso surtido y buen precio  
Basilio Sánchez Alcón  
Teléfono 277 CACERES  
Tip. de GARCIA FLORIANO